



Bildung vereint uns

Diese Ausgabe der TURNWELT ist etwas ganz Besonderes. Sie steht am Anfang einer wahrnehmbaren Veränderung im Bereich unserer Bildungsarbeit. Nach einer Vielzahl an kleinen Schritten in diese Richtung stellen wir unsere kommenden Bildungsangebote in Form des NTB-Jahresprogramms digital zur Verfügung. Dafür gibt es gute Gründe. Die Informationen sind nahezu jederzeit und an fast jedem Ort verfügbar, sie sind stets aktuell und können bei Bedarf flexibel angepasst und ergänzt werden. Die Aufmerksamkeit und Verantwortung der Weitergabe verteilt sich auf mehrere Schultern, wird niedrighwelliger und damit erleichtert. Für unsere Bildungsmaßnahmen kommt hinzu, dass die Anmeldung bereits online über unser BildungsPortal erfolgt und somit ohnehin einen Zugriff auf das Internet erfordert. Auch online bieten wir Vereinen, ehrenamtlich Engagierten, Abteilungsleitenden, Übungsleiter*innen und Trainer*innen Recherchemöglichkeiten und eine Fundgrube interessanter Aus-, Fort- und Weiterbildungsangebote. Sie sind zu finden und direkt buchbar im modernisierten und vollständig mit allen wichtigen Informationen bestückten BildungsPortal. So können wir zukünftig verstärkt über digitale Informationskanäle auch außerhalb der Strukturen des NTB auf unsere Angebote aufmerksam machen und uns vernetzen.

Denn herausfordernd bleibt für uns weiterhin die Ansprache und Gewinnung weiterer Zielgruppen und ehrenamtlich Interessierter. Deshalb möchte uns diese Sonderausgabe Bildung der TURNWELT mit spannenden Themen, eindrucksvollen Erlebnissen und vielen wunderbaren Engagierten zudem Geschichten an die Hand geben, um noch mehr Menschen dazu zu motivieren, sich in unseren Turn- oder Sportverein zu engagieren – eine Gruppe zu leiten oder sich noch intensiver mit einem Trend, einer Turnsportart oder einem bedeutenden Thema zu befassen. Denn Bildung vereint uns. All das stellen wir anhand spannender Geschichten dar.

Dass wir mit unseren Angeboten Menschen darin unterstützen, ihre eigene Persönlichkeit, aber auch die Persönlichkeit und die unterschiedlichen sozialen Kompetenzen ihrer Teilnehmenden in den Gruppen zu entwickeln und zu fördern, wird uns immer wieder bestätigt.



Unsere Ansätze „Bildung durch Gemeinschaft“, „Bildung durch erleben“, „Bildung durch Interaktion“ oder auch einfach „Bildung durch Bewegung“ finden breiten Anklang. Dabei bewegen uns die Fragen: Wohin können wir unser Bildungsangebot entwickeln?

Was können wir verändern, um weitere Menschen anzusprechen und für die Bildungsangebote zu gewinnen? Welche Rolle spielt digitale Bildung? Welche Art der Bildung entsteht im ehrenamtlichen Engagement? Wie können unsere Bildungsangebote noch besser in den beruflichen Alltag integriert und flexibler gestaltet werden? Welche Rolle spielen (sportliche) Vorbilder?

Unsere Bildungsangebote helfen dabei, Antworten auf diese Fragen zu finden. Unsere Referent*innen gehen darüber hinaus auf individuelle Fragestellungen ein, lassen Teilnehmenden gestalterischen Freiraum und geben ihnen Material an die Hand, mit dem sie sich über zusätzliche Inhalte und Aktionen informieren können. Sie agieren als Bildungsbegleiter*innen und Impulsgeber*innen. Denn bei uns gibt es keine starren Unterrichtsvorgaben, bei uns können alle Aus- oder Fortbildung mitgestalten. Wir möchten Lust machen auf Bildung im Turnen und im Sport. Wir möchten zeigen, wie wertvoll die Möglichkeit der lebenslangen bewegten Bildung für den Alltag und das Leben im Allgemeinen ist.

Diese TURNWELT ist zum Weitergeben da. Mach' Personen darauf aufmerksam, die Lust auf ein Engagement im Turn- und Sportverein haben, die Expertenwissen in einem Themenbereich haben und ihr Wissen weiter vertiefen möchten. Sei für uns Multiplikator*in, begeistere andere für eine Tätigkeit als Übungsleiter*in oder Trainer*in. Komm' gerne weiter zu unseren vielfältigen Lehrgängen, Freizeiten, Gemeinschaftsaktionen und Events. Denn hier hast Du die einzigartige Chance, lebenslange Bildung mit viel Spaß und unzähligen Aha-Momenten zu erleben. Lass Dich auf den folgenden Seiten dazu einladen, bewegte Bildung zu erleben. Und häng' das dieser TURNWELT beiliegende Plakat in Deiner Turnhalle oder in Deinem Vereinsheim auf, damit alle sehen, wie einfach der Weg in unsere Turnfamilie sein kann.

Prof. in. Dr. in Dörte Heuveloop

Vizepräsidentin des Niedersächsischen Turner-Bundes